
COMUNE di NOVARA
1^ COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE

(Bilancio, Tributi, Patrimonio, Personale, Organizzazione dei Servizi Comunali, Aziende Partecipate, Società di Capitali, Polizia
Municipale, Informatizzazione ed Innovazione)

VERBALE DELLA SEDUTA DELLA 1^ COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE IN DATA  2024
L’anno duemilaventiquattro  ed il giorno 29 del mese di NOVEMBRE   alle ore 9,00 (nove e zero) in Novara, Via Fratelli
Rosselli n. 1, sede del Comune di Novara, presso la Sala Consiliare

SI E’ RIUNITA 
la 1^ Commissione Consiliare Permanente per discutere sul seguente

ORDINE DEL GIORNO:

1. SCHEMA DELLA NOTA DI AGGIORNAMENTO DEL DOCUMENTO UNICO DI PROGRAMMAZIONE
NADUP  2025-2027  E  SCHEMA  DI  BILANCIO  DI  PREVISIONE  FINANZIARIO  TRIENNALE  2025-
2027: ESAME E APPROVAZIONE.

PRESIDENZA E COSTITUZIONE DELLA COMMISSIONE

Assume la Presidenza della Commissione il Presidente della 1^ Commissione Rossano Pirovano e svolge le funzioni di Segretario
redigente il presente verbale l’istruttore amministrativo Sig.ra Sonia Capellini;

sono presenti i Commissari Signori: Allegra, Bonelli, Crivelli, Esempio, Fonzo, Freguglia, Gagliardi,Gambacorta,  Iacopino, Iodice,
Nieli,  Napoli (in sostituzione di Prestinicola)  Pasquini, Picozzi, Ragno, Renna Nobile, Romano
- sono assenti i Commissari Signori: Baroni, Prestinicola ( sostituito da Napoli)
- è presente l’Assessore al Bilancio Moscatelli Silvana;
- è altresì presente il Dr. Filippo Daglia  Dirigente Servizio Bilancio
-  la  presente  Commissione  è  stata  regolarmente  convocata  a  norma  del  vigente  Regolamento  del  Consiglio  Comunale,  con
convocazione prot. n. 145633/2024 del 12/11/2024

Ciò constatato il Presidente
DICHIARA

validamente costituita la Commissione ed atta a discutere sul sopra riportato ordine del giorno.  

Il Presidente Pirovano introduce l’ordine del giorno della seduta e cede la parola all’assessore Moscatelli per l’illustrazione della
proposta di deliberazione ascritta al punto 1.
L’Assessore Moscatelli spiega il contenuto della delibera  e argomenta relativamente allo schema della nadup e spiega che oggi si
comincia con la sessione generale  di bilancio che poi sarà analizzata da ogni commissione per quanto di competenza e ci porterà al
Consiglio del bilancio del 18 dicembre. 
«È un bilancio - dice l’assessore Silvana Moscatelli – condizionato da scelte nazionali in particolare 589 mila euro
di spending review confermati anche nel 2025, cui si aggiungono 300 mila euro che dobbiamo accantonare ma potremo utilizza orti
aumenti di costi. Solo il rinnovo contrattuale per il personale vale quasi un milione». Il bilancio pareggia a circa 340 milioni, di cui
120 per la parte corrente e 65 per la parte investimenti. Sul fronte delle entrate il Consiglio comunale di giovedì pomeriggio ha
deliberato di non modificare le aliquote Imu, che hanno un gettito previsto di 23,4 milioni più due milioni per il recupero di arretrati.
Dall’addizionale comunale all’Irpef dovrebbero entrare 14,9 milioni e dalla Tari 21,7 più 1,7 per recuperi. La tassa di soggiorno
vedrà invece gli importi raddoppiati (erano fermi dal 2012) e ipotizza un incasso di 320 mila euro. Aumenteranno anche le entrate
extra tributarie: 1,7 milioni in più, arrivando a 20,4 milioni, per effetto anche di numerosi rincari del 10% introdotti, dagli impianti
sportivi alla galleria Giannoni alle tariffe cimiteriali. Il Consiglio comunale di giovedì scorso ha aggiunto un aumento della stessa
percentuale per i diritti di segreteria e gli oneri istruttori delle pratiche urbanistiche, da cui si prevede un maggior incasso di 35 mila
euro, oltre all’inserimento di una nuovo obolo di 40 euro per la presentazione delle Cila, le Comunicazioni d’inizio lavori asseverate. 
Totale 120 milioni 495 mila euro.
Trasferimenti di 16 milioni 870 mila che sono composti da :
stato fondo ordinario 2 milioni 300 mila
2 milioni 200 mila dallo Stato per minori non accompagnati, poi 2milioni 189 mila euro di PNRR e poi abbiamo due trasferimenti
nuovi che sono 1 milione 247 mila euro riferito a funzioni sociali
100 mila euro fondo mitigazioni sono avanzi soldi covid e lo Stato li sta ridistribuendo.
Dalla Regione 100 mila per abbattimento barriere architettoniche , 800 mila per fondi sostegno locazione ed 1milione 832 mila euro
per sociale e poi  2 milioni 271 mila euro che  sono trasferimenti della Regione finalizzati a progetti specifici.
Questo sono le voci del  titolo II che cubano 16 milioni 780 mila,
poi abbiamo le Extra tributarie 20 milioni 488 mila 
le voci più importanti :580 mila diritti segreteria , 1milione e 130 Iva a credito, 300mila  spese elettorali ,369 mila locazioni
265 mila diritti dei servizi funebri,670 mila servizi cimiteriali,450 mila lampada votiva,4 milioni e 90 mila di canone unico,3 milioni
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e 500 codice stradale,500 mila affitti ATC
604 mila proventi  concessione gas, 2 milioni 566 mila introiti parcheggi, 1 milione 300 mila circa per gli impianti sportivi, 2 milioni
566 mila parcheggi, 1 milione e 300 mila circa derivanti dagli impianti sportivi e i introiti asili nido per  800 mila euro.
Partiamo ora dall’illustrare come distribuiremo queste entrate.
Organi istituzionali :
1 milione 263 mila per compenso amministratori e consiglieri
21 mila euro anci e 
400 mila mensa del personale
Servizi ICT: 575 mila euro
Ragioneria 
95 mila compensi revisori conti
1 milione 50 mila iva 
accantonamento 220 mila oneri straordinari
530 fondo riserva
5750 mila fondo crediti dubbia esigibilità
200 mila eventuali soccombenze
74 mila per fidejussione alcarotti 
50 mila perdite  Società partecipate
300 mila spendig rewiew 
istruzione
1263mila paritarie
pof 50 mila
160 mila acquisto libri
assistenza scolastica 2 milioni 180 mila
120 mila pre e post 
1 milione 200 mila circa mensa
402 mila trasporto scolastico e assistenza
asili:
30 mila beni consumo
20 beni modico valore 
1 milione 653 mila contratto mensa e sostituzioni
366 mila contributo asili provata
260 centri estivi
servizi sociali:
manutenzione erp 320 mila
800 mila sostegno locazione 
500 mila morosita erp
minori:
6 milioni 250 mila minori in strutt
485 mila attivita a sostegno minori
disagio sociale:
1 milione 180 mila per anziani
504 mila contributi alle persone  etc
332 mila sostegno associazioni 
handicap:
1 milione e 450 mila handicap
218 mila riservati attività a sostegno handicap
659 mila contributi alle famiglie di portatori di handicap
80 mila contributi associazioni che sostengono handicap
pari opportunità:
 170 mila per attività a  sostegno di donne vittime di violenza
ambiente
30 mila lotta zanzare
475 mila consorzio
18 milioni 618 mila rifiuti
965 mila gestione del verde
91 mila canile sanitario
25 mila veterinari
enpa 46 mila
trasporto locale
2 milioni 695 mila euro forte contributo al trasporto di cui una parte sono per gli over 75 tessere gratis 
29 milioni e 21 mila euro personale
dobbiamo accantonare risorse per il rinnovo del CCNL  752 mila euro e poi per il sociale l’impegno sottolineo l’impegno di spesa
perche siamo molto vicini al problema abbiamo messo in piu 1 milione 300 per la spesa del sociale
Allegra: il Comune per 60 mila integra SUN  rispetto all’abbonamento per gli over 75 , quante persone ne beneficiano?
Se il contributo è per tutti o è in funzione di un reddito? Ma è una legge oppure è  una scelta del Comune?
Sindaco: è stata una scelta ben ponderata perchè la ratio di questa misura è quella di far utilizzare il mezzo pubblico agli over 75 al



fine di non obbligarli, eventualmente,  a cambiare le auto obsolete non utilizzabili  per le misure ambientali in atto.
Allegra:se questa è la ratio allora anche quelli più giovani che non possono acquistare la macchina possono beneficiarne??
Sindaco:pian piano cercheremo di agevolare tutti,
Allegra: che quota riceviamo come rimborso km e quanto riceve Cuneo, Vercelli, Torino?
Risponde il Presidente Pirovano: i rimborsi sono di 1, 80 euro per Novara,e euro  3,50 Torino
Sindaco: noi abbiamo il rimborso più basso in Piemonte. 
Picozzi:chiedo all’Assessore due domande quanti sono i minori non accompagnati e quanto costano?
Moscatelli: per i minori in istituti costano gli 8 milioni. Quanti sono non lo ricordo ma mi riservo di dare report.
Fonzo: chiede informazioni su un punto della nota di integrativa dal  quale si evince che non avremo i contributi per asili nido in
quanto abbiamo già raggiunto il tetto previsto.
Moscatelli: erano presenti contributi statali per aumentare i nidi per raggiungere la quota 

Al termine del suo intervento, null’altro essendovi da discutere e non avendo chiesto la parola nessuno dei partecipanti, il Presidente
Pirovano dichiara chiusi i lavori della Commissione alle ore 10.15

  Letto, approvato e sottoscritto.
            

 La Segretaria                              IL PRESIDENTE DELLA 1^ 
                        COMMISSIONE

                     Sig.ra Sonia Capellini                                             Sig.  Rossano Pirovano
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